

ASAJA ARAGÓN DENUNCIA EL NULO COMPROMISO DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA CON EL SECTOR PRIMARIO ARAGONÉS

La catastrófica campaña del año pasado ha dejado a las explotaciones agropecuarias sin recursos económicos con los que afrontar su actividad

Los nulos rendimientos en la mayoría de los cultivos, así como los altos costes de producción en las explotaciones agrícolas y ganaderas, han llevado al límite a la mayoría de los agricultores y ganaderos aragoneses, situación que se agrava en el caso de aquellos que tienen inversiones sin amortizar o arrastran créditos de campañas anteriores.

Las medidas previstas hasta por el Ministerio de Agricultura, consistentes en créditos y en ayudas a fondo perdido, se han demostrado como insuficientes e ineficaces. En el caso de las ayudas a fondo perdido, insuficientes porque no se han contemplado para todos los sectores afectados. E ineficaces porque en algunos casos, como el de los cultivos extensivos de secano, todavía no se ha publicado ni el listado provisional de beneficiarios. En otros casos, como son los frutales, frutos secos y algunas ganaderías, se ha pagado ya la ayuda, pero no a todos los beneficiarios, por errores en muchos casos achacables al propio Ministerio.

En el caso de los créditos, articulados a través de SAECA, se están concediendo con mucha lentitud, y se están denegando a aquellos que más necesitan esa inyección de capital, por lo que se está convirtiendo en una herramienta especulativa.

Desde Asaja Aragón echamos en falta el liderazgo del Ministerio de Agricultura en buen número de problemas que afectan al sector primario aragonés, como son la referida sequía de la campaña pasada y el retraso en tomar medidas compensatorias, así como la escasez de las mismas. Tampoco están abordando de manera firme un serio problema que afecta al sector bovino, como es el enfermedad hemorrágica epizoótica (EHE), dedicándose a trasladar el problemas a las comunidades autónomas, en lugar de ponerse a la cabeza de la búsqueda de soluciones de una enfermedad, que puede generar la desaparición de un muchas explotaciones de vacuno a partir de la primavera.

Otro ejemplo más de falta de compromiso del Ministerio de Agricultura lo tenemos en la pérdida de la bonificación del gasóleo agrícola, que hasta ahora tenían las explotaciones agrícolas y ganaderas. De hecho el propio ministro lo justifico el pasado mes de diciembre en una intervención en el Senado, diciendo que el precio del gasóleo era inferior a los niveles del 2022. Debemos recordar al señor ministro que esta bonificación estaba en vigor desde la primera década de los años dos mil, por lo que su argumento no tiene sentido.

Finalmente las negociaciones que desde la Unión Europea se están finalizando para favorecer la entrada de productos agrarios y ganaderos desde distintos países (Mercosur, Nueva Zelanda, etc) son la muestra más clara de todo lo que venimos denunciando, anteponiendo otro tipo de intereses comerciales a la defensa del sector productivo más garantista a nivel mundial respecto a la alimentación, con dos claros perjudicados: por un lado el sector productor, y por otro lado el consumidor final.

Dada esta situación, que está llevando al sector primario aragonés a la desaparición a corto y medio plazo, desde Asaja Aragón vamos trasladar en la próxima junta directiva de Asaja Nacional la posibilidad de iniciar un calendario de movilizaciones a partir de la primavera.